



## Sortie AS GRAND PAVOIS 28.09.2022

publié le 20/01/2023

Retour sur la sortie phare de notre ASSOCIATION SPORTIVE en 2022 :  
le GRAND PAVOIS à La Rochelle.  
L'Association Sportive vous souhaite une BONNE ANNÉE 2023 !

Mercredi **28 septembre 2022**, une **cinquantaine d'élèves** du collège sont partis à la découverte du **Grand Pavois à La Rochelle**.

Cette sortie était **organisée par l'association sportive** du collège pour **faire vivre aux licenciés un moment convivial et sportif autour de la découverte de l'univers du nautisme**.

**Le Grand Pavois** est un **salon nautique** pour tous les passionnés de plaisance et de loisirs nautiques. Il accueille chaque année environ 80 000 visiteurs venant découvrir près de 750 bateaux exposés à flot et à terre. Cette année, **la Polynésie était l'invitée d'honneur** de la manifestation.

Après un trajet en bus sous une météo incertaine jusqu'au port de plaisance des Minimes, nos élèves vêtus de leur tee-shirt bleu aux couleurs de l'association sportive de l'établissement ont pu découvrir les premières activités qui étaient au programme de la journée.

Certains volontaires, après avoir enfilé des combinaisons et des gilets de sauvetage, sont partis **expérimenter une petite navigation à bord d'une pirogue à balancier traditionnelle polynésienne**. Le vent qui soufflait fort dans les voiles de l'embarcation et le barreur expert polynésien leur ont permis de vivre un moment riche en sensations.

Tous les élèves ont pu ensuite **tester leur équilibre et apprendre à glisser sur des Stand Up Paddles (SUP) de toutes les tailles** dans de grands bassins remplis d'eau de mer ! Ils ont même pu découvrir et essayer un très technologique **paddle électrique** !

Le temps très pluvieux ne fut pas un obstacle pour nos courageux élèves puisque l'eau était le premier partenaire de jeu de cette matinée placée sous le signe de la glisse et du vent.

Après un pique-nique pris tous ensemble à l'abri dans l'espace restauration, nos élèves ont arpenté pendant une bonne partie de l'après-midi le salon à la **découverte des centaines de bateaux et des expositions présentes**.

Ils ont pu **observer d'innombrables types d'embarcations** comme par exemple des modèles de course taillés pour la vitesse, des navires imposants capables de traverser des océans, des semi-rigides destinés à la pêche de loisir ou encore des yachts de luxe.

De nombreuses exposants les ont énormément intéressés comme les intervenants de la **SNSM (société nationale de sauvetage en mer)** ou encore ceux de la **marine nationale**. Bon nombre d'élèves qui suivent ou ont suivi **l'option défense et toi (classe défense et sécurité globale)** et qui sont donc particulièrement sensibilisés aux questions liées à l'armée ou la sécurité ont pu **interagir avec plaisir et curiosité avec les professionnels de ces secteurs d'intervention**.

Après ce temps de découverte du salon et des exposants, quelques élèves qui n'avait pas encore pu expérimenter la navigation sur une embarcation traditionnelle polynésienne sont aller faire de la pirogue. En effet, les conditions liées à la marée permettaient à nouveau la navigation après l'avoir empêchée en fin de matinée (pas assez d'eau).

Pendant ce temps, les autres élèves se sont rendus dans un pavillon dédié à la **Polynésie et sa culture** où ils ont pu observer une multitude de choses ayant trait à ces archipels du sud de l'océan Pacifique. Ils ont pu notamment **découvrir des musiques et des danses traditionnelles**.

Ensuite, tout le monde a repris le bus pour un trajet retour jusqu'à Bressuire. Et ce sont des élèves sûrement **un peu**

**fatigués par une journée riche en émotions** mais **heureux de s'être enrichis au contact de l'air marin et des bateaux sous le signe de la Polynésie** qui ont retrouvé leurs familles.

Voici un lien vers le journal du 30.09.2022 de Polynésie 1ère dans lequel nos élèves apparaissent :  
"La polynésie invitée d'honneur du Grand Pavois de la Rochelle"

[https://youtu.be/\\_4rpcp9QrZ4](https://youtu.be/_4rpcp9QrZ4)

<https://www.youtube.com/watch?v=kN5kfgq37KY&t=3s>

Notre passage dans ce journal tahitien à partir de 20'50"

Voici le lien vers une vidéo récapitulative de la journée sur pearltrees :

[https://www.pearltrees.com/private/id59919915/item495711298?  
pass=4641086a52e.1d8bf442.62c5fc4927a2c474bc557e4992c95807](https://www.pearltrees.com/private/id59919915/item495711298?pass=4641086a52e.1d8bf442.62c5fc4927a2c474bc557e4992c95807)

Lien vers le dossier photos, vidéos, presse :

[https://www.pearltrees.com/private/id59919915?  
access=4641087c642.3924e2b.93ccb405d4ab14d75825f7f9d4dd0b3e](https://www.pearltrees.com/private/id59919915?access=4641087c642.3924e2b.93ccb405d4ab14d75825f7f9d4dd0b3e)

## Portfolio



**Académie  
de Poitiers**

**Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.**

**Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.**